

BOSS-Projekttag am Bertha-von-Suttner-Gymnasium

Nach zweijähriger Aussetzung fand im April der BOSS-Projekttag am Bertha-von-Suttner-Gymnasium in Andernach wieder statt. Mit Spannung und Vorfreude erwarteten die Schüler und Schülerinnen der 10. Jahrgangsstufe die Neuauflage des Projekttags.

Der BOSS-Projekttag wird auf Initiative des Landeswirtschaftsministeriums und des Verbandes Schule und Wirtschaft regelmäßig in den 10. Klassen durchgeführt. In einem Erfahrungsaustausch zwischen Jugendlichen und Unternehmenspersönlichkeiten aus der Wirtschaft wird insbesondere die Selbstständigkeit als berufliche Alternative thematisiert und ökonomische Probleme im

Zusammenhang mit unternehmerischer und freiberuflicher Tätigkeit praxisnah erörtert. Dabei steht neben der hohen Kreativität auch ein Gespür für aktuelle Probleme, Interessenlagen und marktwirtschaftliche Entwicklungen im Vordergrund.

An einem kompletten Schulvormittag tüftelten, recherchierten und diskutierten die Schülerinnen und Schüler online oder vor Ort mit unzähligen Vertretern aus regionalen Betrieben rund um Andernach, um in der letzten Stunde den anderen Gruppen ein tragfähiges Geschäftsmodell vorzustellen. Ihre vielfältigen Erfahrungen der Expertinnen und Experten halfen den Schülern dabei, ihre Geschäftsidee im Rahmen eines Businessplans zu fassen. Mit diesem ging es am Ende in die entscheidende Phase. Nun hieß es, einen Geschäftspartner und Unterstützer für ihr Projekt zu finden.

Vielleicht sind die aktuellen Ereignisse in der Ukraine ein Grund dafür gewesen, dass sich eine Gruppe mit dem Thema Sicherheit auseinandergesetzt hatte. So wurden erste Ideen zu einer App entwickelt, mit Hilfe derer man sicher nach Hause gelangen kann und im Falle eines



*h.v.l. Marco Döhr (Kreissparkasse Mayen); Daniel Karst (Karst IT Andernach); Hr. Bilmann (Bäckerei Rommersbach); Vincent Göhrlich (SHD); Max Blum (Die UnternehmerMacher), Franziska Root (SHD) Anne Glück (IHK Koblenz), Lars May (Photograf aus Mendig)
Im Vordergrund die vier Siegergruppen des diesjährigen Projekttag am Bertha-von-Suttner-Gymnasium*

Notfalls für Hilfe sorgt. Aber auch die Regionalität spielte in diesem Jahr eine große Rolle. So entwarf die Schülergruppe *Pentagon* ein Konzept zur Vermarktung regionaler Produkte, um so den einheimischen Landwirten unter die Arme zu greifen.

So wie die „Großen“ im TV mussten unsere Zehner sich in der „Höhle der Löwen“ beweisen und für ihre Ideen kämpfen. Hierbei präsentierte eine Gruppe eine Idee zur Wärmenutzung in Jacken, um elektrische Geräte betreiben zu können. Als vierte Geschäftsidee präsentierte eine Gruppe eine weiterentwickelte Blindenbinde, die für mehr Sicherheit im Alltag sorgen soll.

Am Ende wurden die vier besten Projekte ausgezeichnet und mit jeweils 100€ durch die Firma SHD AG Andernach, die Kreissparkasse Mayen, durch Andernach.net und die UnternehmerMacher ausgezeichnet. Sie und weitere Firmen und Referenten sind nun bereits langjährige Unterstützer dieses Projektes und stehen jedes Jahr mit ihrer vielfältigen Expertise den zukünftigen Selbstständigen zur Seite.

Matthias Heubach, Sozialkundelehrkraft